

sieurs agences ont dit qu'ils sont italiens ; c'est une erreur. Le bienheureux Père Denys de la Nativité, dans le monde Pierre Berthelot, est Français et né à Honfleur. Il fut pilote cosmographe du roi du Portugal et on peut voir à la Bibliothèque de Paris (manuscrits portugais) soixante-dix cartes marines très belles qui lui sont attribuées.

Le bienheureux Rédempt de la Croix, frère convers, dans le monde Rodriguez, est Portugais. Ils furent martyrisés tous les deux non pas en Chine, mais en Atchine, dans l'île de Sumatra en 1638 et ils appartiennent à l'ordre des Carmes déchaussés de la réforme de sainte Thérèse.

— S. Em. le cardinal Ledochowski, préfet de la Propaganda Fide, est allé passer ses vacances dans le canton de Soleure, en Suisse. Son Eminence, dont l'état de santé est assez précaire, surtout après la maladie subie cet hiver dernier, a avancé cette année son départ de Rome. Bientôt, plusieurs autres Eminentissimes suivront son exemple, car presque tous les cardinaux qui occupent les hautes fonctions ecclésiastiques prennent leurs vacances, plus ou moins longues.

S. Em. le cardinal secrétaire d'Etat, seul, fait exception à cette coutume. Depuis quatorze ans environ qu'il remplit les hautes et difficiles fonctions de secrétaire, Son Eminence n'a pas quitté une seule fois ses appartements du Vatican. Le premier ministre de Sa Sainteté ignore ce que c'est que le repos ; et quel que soit sa robuste santé S. Em. le cardinal Rampolla n'en donne pas moins un exemple bien rare de résistance et de force de travail.

Le Souverain Pontife Léon XIII, confiné dans sa captivité volontaire du Vatican, connaît le mérite d'une